

Mejora en acceso a forraje mantendrá precio de leche

La Asociación de Productores de Leche de Cochabamba (APL) dejó ayer sin efecto su intención de subir el precio de la leche cruda, luego de suscribir un acuerdo con la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), que se comprometió a “desburocratizar” el trámite para el suministro de forraje.

“En adelante hemos de presentar otro tipo de documentación para desburocratizar los trámites de acceso a alimentos”, informó a ABI el presidente de la APL, Juan Carlos Irahola.

Señaló que más de 6.000 productores fueron afectados por las inundaciones en la cuenca lechera de Cochabamba y buscan acceder a parte de las 5.000 toneladas de afrecho y maíz que tiene Emapa.

El acuerdo establece la eliminación de requisitos como la presentación de planos, solicitudes individuales, inspecciones y fotografías de las granjas.

Dijo que de ahora en adelante sólo presentarán las planillas que se entrega a PIL Andina, el certificado del Registro Agropecuario Unificado para valorar la extensión de los predios y la cantidad de ganado.

Queda pendiente una reunión con el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural para garantizar la provisión de soya solvente e integral, cascarilla de soya y fármacos, entre otros insumos.

La Prensa / La Paz

El arroz está caro y escasea en algunos lugares

La gente opta por comprar el producto de Emapa, que tiene una reserva de 10 mil toneladas.

El quintal de arroz sufrió un incremento de hasta 430 bolivianos en los últimos días y hay lugares donde escasea el producto. En un breve recorrido por los principales centros de abasto en la ciudad de La Paz, se pudo comprobar que el quintal del arroz "grano de oro" está por encima de los Bs 390, por lo que la gente prefiere acudir a los lugares de venta de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), que vende la arroba en Bs 55,50, pero con la restricción de que una persona sólo puede comprar el producto cada 15 días.

Según datos del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), entre enero y noviembre del año pasado, Bolivia incrementó la importación del grano en casi 28.000 toneladas, mientras que en la gestión 2012 fue de 2.300 toneladas. Esto representa un incremento de 15 veces más.

PROBLEMAS DE PRODUCCIÓN. El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, informó que hubo una reducción en la producción del arroz debido a la sequía y la inundación que sufrieron las zonas productoras, principalmente del Oriente. Explicó que se trata de un producto que tiene una sola zafra y por lo tanto, es difícil recuperar los niveles de renovación.

Se tiene previsto que junto al Ministerio de Producción se conforme un equipo técnico para establecer los trabajos que se realizarán para evitar que se presente una escasez en el país.

Se conoce que de cada diez bolivianos, nueve consumen este producto, del mismo ya se anticipaba una reducción de la superficie cultivada en 2013. La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó que el consumo mensual de arroz en Bolivia es de casi 30 mil toneladas, lo que lo convierte en uno de los principales productos de la canasta familiar.

La misma autoridad dijo que actualmente hay unas 10 mil toneladas de arroz en las reservas de Emapa, aunque no se descarta que, de ser necesario, en los días próximos se tenga que importar el producto para evitar mayores problemas. Hasta el momento, de las seis mil hectáreas de cultivos que se han perdido a nivel nacional, por los fenómenos climatológicos, cerca a la mitad, es decir 2.600, son de arroz. Se conoce que el grano se produce en ocho departamentos, aunque los que tienen mayor potencial son Santa Cruz, Beni, Cochabamba y La Paz, regiones que, hasta el momento, son las más castigadas por la temporada de lluvias que azota al país.

Las frutas, como la papaya y el plátano, registraron un nuevo incremento en los últimos días. Según datos recogidos en algunos mercados de la ciudad de La Paz, 25 papayas costaban entre Bs 125 y Bs 150, pero el precio subió hasta a Bs 250, debido a que es difícil trasladar el fruto desde las zonas productoras por las intensas precipitaciones. El 100 de plátano estaba en Bs 20 y subió entre 40 y 50 bolivianos.

Tres alimentos son sensibles para la economía

El último reporte del Banco Central de Bolivia (BCB) ratifica que durante los primeros siete meses de 2013, los precios de los principales productos de la canasta familiar se mantuvieron estables "y acordes con la meta anual". Sin embargo, entre los meses de agosto y septiembre "factores climatológicos y prácticas de agio y especulativas provocaron incrementos sustanciales en los precios de algunos alimentos, especialmente papa, tomate y carne de pollo, que se reflejaron en incrementos de la tasa interanual (de la inflación) por encima de las previsiones".

El presidente del BCB, Marcelo Zabalaga, dijo que si bien se logró controlar la disparada inflacionaria con algunas medidas "oportunas", ésta llegó a 6,5%, cuando las previsiones establecían que debía estar en 4,8%.

El informe sobre política monetaria, dice además que "el 76% de la inflación del mes de agosto, el 80% de la variación de precios de septiembre y el 65% de la inflación de octubre fueron explicados por tres productos (papa, tomate y carne de pollo), mostrando que el incremento del IPC (Índice de Precios al Consumidor) en estos meses respondió casi en su integridad al alza de precios de dichos productos". Reconoció que el cambio de la tendencia inflacionaria coincidió con la ola de frío que afectó al país, adicionalmente, en el sureste se registró una de las sequías más fuertes de los últimos años, que generó significativas pérdidas de cultivos, especialmente de la papa y el tomate. En el primer caso, la arroba llegó a costar 80 bolivianos, cuando estaba entre Bs 35 y Bs 40, mientras que en el segundo caso pasó de Bs 1,50 a Bs 5, la libra.

